



# Líder mercenario ruso se lanza contra Putin; avanza a Moscú

El Kremlin blindo la capital y ordena disparar; acusa a Yevgeny Prigozhin, del Grupo Wagner, de intentar un golpe de Estado

**Tensión.** Yevgueni Prigozhin, jefe del grupo mercenario Wagner, acusó al Ejército ruso de bombardear su campamento y de haber causado la muerte de 2,000 de sus hombres.

Llamó a “detener la maldad” y neutralizar a su eterno enemigo, el ministro de Defensa ruso, Serguéi Shoigú, pero aclaró que no estaba promoviendo un golpe de Estado, sino “una marcha por la justicia”. Prigozhin afirmó tener el apoyo ferviente de la mayoría de los militares y prometió castigar a aquellos que acabaron con sus hombres.

El Servicio Federal de Seguridad ruso (FSB) abrió una causa penal contra el líder de los mercenarios, en tanto que el Kremlin declaró que el presidente Putin está al tanto de la situación y se están tomando las medidas necesarias ante una posible incursión a Moscú.

La madrugada del sábado, el jefe del grupo de mercenarios informó en un audio publicado en su canal de Telegram que “ahora mismo un helicóptero abrió fuego contra una columna de civiles, fue derribado por los efectivos de Wagner”, afirmó. **PAG 17**



Archivo / EFE

Los mercenarios ingresaron a territorio ruso por la región sureña de Rostov.

# El Grupo Wagner se revela contra Putin y avanza hacia Moscú

Su líder mercenario avisa que destruirán lo que se interponga en su camino. El Kremlin responde con disparos y medidas legales rechazando acusaciones

**Alan Rodríguez**

Con información de agencias

Yevgueni Prigozhin, jefe del grupo paramilitar Wagner, hizo un anuncio a través de un mensaje de audio por Telegram, declarando un levantamiento armado contra el mando militar ruso. Se-

gún informes de AFP, Prigozhin afirmó que sus fuerzas habían ingresado a territorio ruso por la región sureña de Rostov y que llegarían "hasta el final" para deponer al mando militar y destruir todo lo que se interponga en su camino.

El Comité Nacional Antiterrorista de Rusia acusó a Prigozhin de encabezar un levantamiento armado, mientras que el Ministerio de Defensa rechazó las acusaciones y las calificó como una "provocación informativa".

El Servicio Federal de Seguridad (FSB) abrió una causa penal contra el líder de los mercenarios por llamar a la rebelión armada. El Kremlin declaró que el presi-

**Prigozhin acusó al Ejército ruso de bombardear un campamento de Wagner y matar a 2,000 de sus hombres**

**El Servicio Federal de Seguridad de Rusia abrió un caso penal contra Prigozhin por llamamiento a rebelión armada**

dente Putin está al tanto de la situación y se están tomando las medidas necesarias.

**ACUSA AL KREMLIN**

Prigozhin difundió una serie de mensajes de audio en su canal de Telegram, donde acusó al Ejército ruso de bombardear un campamento del Grupo Wagner y de haber causado la muerte de 2,000 de sus hombres.

Llamó a "detener la maldad" y neutralizar a su eterno enemigo, el ministro de Defensa, Serguéi Shoigú, pero aclaró que no estaba promoviendo un golpe de Estado, sino "una marcha por la justicia". Prigozhin afirmó tener el apoyo ferviente de la mayoría de los militares y prometió castigar a aquellos que acabaron con sus hombres.

**MOSCÚ ABRE CASO PENAL POR REBELIÓN**

El Comité Nacional Antiterrorista emitió un comunicado exigiendo el cese de las acciones ilegales, mientras que el Ministerio de Defensa rechazó las acusaciones de Prigozhin y las consideró una provocación. El FSB abrió una causa penal contra el líder de los mercenarios por incitar a un levantamiento armado.

"Las declaraciones difundidas en nombre de Yevgueni Prigozhin no tienen fundamento. En relación con estas declaraciones, el Servicio Federal de Seguridad (FSB) de Rusia abrió un caso penal por llamamiento a rebelión armada. Exigimos el cese inmediato de actividades ilegales", dice el comunicado oficial, citado por la agencia TASS.

Prigozhin tuvo desencuentros con el ministro de Defensa en el pasado. En mayo, hizo un alegato contra Shoigú, acusándolo de falta de apoyo y suministros para el Grupo. Criticó a las unidades rusas que los sustituyeron en una batalla en Ucrania y llamó a Shoigú y al jefe del Estado Mayor General a acudir personalmente al frente.

**WAGNER DERRIBA HELICOPTERO RUSO**

Durante la madrugada de sábado, el jefe del grupo de mercenarios informó que sus fuerzas derribaron un helicóptero del Ejército ruso.

"Ahora mismo un helicóptero abrió fuego contra una columna de civiles, fue derribado por los efectivos de Wagner", afirmó en un audio publicado en su canal de Telegram.

Poco antes, denunció que dos aeronaves de la Fuerza Aérea rusa, con los identificativos 523 y 546, "intentaban atacar" a la columna que presuntamente ingresó en la región rusa de Rostov, en el sur del país, y avanza hacia Moscú.

El gobernador de Rostov, Vasilí Gólubev, afirmó, por su parte, en su canal de Telegram que "la situación demanda la concentración máxima de todas las fuerzas para mantener el orden".

"La policía toma todas las medidas necesarias para garantizar la seguridad de la población de la región. Pido a todos mantener la calma y no salir de sus casas sin necesidad", indicó.

Los agentes del orden han bloqueado la carretera que sale de la capital regional, Rostov en el Don, donde han sido vistos blindados, según el canal Astra.

**LA CASA BLANCA MONITOREA LA SITUACIÓN**

Por su parte, la Casa Blanca monitorea la situación en Rusia y el presidente estadounidense, Joe Biden, fue informado a medida que el jefe del grupo de mercenarios rusos Wagner, Yevgueni Prigozhin, endurecía su retórica contra el Ministerio de Defensa de Rusia.

"Estamos monitoreando la situación y consultaremos con nuestros aliados y socios sobre estos sucesos", dijo en un comunicado compartido con varios medios estadounidenses un portavoz del Consejo de Seguridad Nacional.